



Musik ist Klasse – Musikklasse!

Ablauf

- Voraussetzungen
- Schwerpunkte der Musikklasse
- Warum eine Musikklasse? Studienergebnisse
- Erfahrungen aus der Praxis
- Organisation
- Angebot der Sek AM

Musik ist Klasse – Musikklasse!

Voraussetzungen

- Freude und Motivation am Musizieren, Musik zu erleben und und sie zu präsentieren
- das Spielen eines Instruments wird nicht vorausgesetzt!

Musik ist Klasse – Musikklasse!

Schwerpunkte der Musikklasse

- Projektorientiertes und überfachliches Arbeiten
- Förderung von Selbstsicherheit und Auftrittskompetenz
 - Förderung von sozialen Kompetenzen



Musik ist Klasse – Musikklasse!

Warum eine Musikklasse? Studienergebnisse belegen:

- Das **aktive gemeinsame Klassenmusizieren** fördert die:
 - Erhöhung der Ausdauer und Konzentrationsleistung
 - Kooperationsbereitschaft
 - Persönlichkeitsentwicklung
 - Motivation zum Schulbesuch

Musik ist Klasse – Musikklasse!

Erfahrungen in der Praxis

Erfahrungen mit Musikklassen sind durchwegs sehr positiv

- Durch gemeinsame musische Aktivitäten werden die Sozialkompetenz und der Klassengeist gefördert
- Es sind – im Vergleich zu den Regelklassen – keine Leistungsunterschiede festzustellen

Musik ist Klasse – Musikklasse!

Organisation

- **4 Lektionen Musik pro Woche über 3 Jahre**
- **1. Jahr:** - 2 reguläre Musiklektionen
 - 1 Lektion durch Kürzung eines anderen Pflichtfachs (i.d.R. Deutsch)
 - 1 Lektion **zusätzlich**
- **2. und 3. Jahr:**
 - 2 Lektionen aus dem Wahlpflichtbereich
 - 2 Lektionen aus anderen Pflichtfächern
 - Nach Absprache im Klassenteam / Dieselbe Stundenzahl wie Regelklassen

Musik ist Klasse – Musikklasse!

Wichtig für die Anmeldung im Schuljahr 2022/23:

- **Elternabend Montag 15.11.2021**
19 Uhr, Aula Gerenmatte Arlesheim
- Das Zustandekommen einer Musikklasse ist abhängig von der Anzahl der Anmeldungen (Kantonsvorgabe)
- Musiklehrpersonen: Nadine Fritsche, Daniel Gyax und Matthias Levenig

